



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su más sentido homenaje a Marcos "el Corto" Ayala, trabajador y delegado de la UTA quien fuera en vida un ejemplo de lucha contra la explotación y por la organización de los trabajadores en defensa de sus derechos laborales, lo que le valió numerosas persecusiones patronales y de la conduccion de su sindicato, y quien falleciera de COVID-19 el pasado 3 de agosto, a sus apenas 46 años.

CLAUDIO DELLECARBONARA

Pte. Bloque Frente de Izquierda y de los Trabajadores H.C. Diputados Pcia. de Buenos Aires

EXPTE. D- 2452 /20-21





FUNDAMENTOS

Presentamos este proyecto para rendirle nuestro humilde homenaje a Marcos Ayala, quien era conocido entre sus compañeros de trabajo como "El Corto". El pasado 3 de agosto falleció tras haberse contagiado de COVID-19. Tenía apenas 46 años.

Marcos era un luchador incansable por los derechos de los trabajadores, lo que le valió innumerables persecusiones de la patronal y hasta la golpiza de patotas mandadas por la burocracia sindical que conduce la UTA.

El "Corto" fue delegado de la línea 151(Metropol) desde el 2014. Desde que la empresa -a quienes sus trabajadores conocen como "Negropol"- tomó conocimiento de esta organización incipiente, empezaron los despidos y las persecusiones, pero a pesar de esto Ayala fue elegido por sus compañeros como delegado hasta que en medio de un fraude y con el auxilio de la policía federal, la gendarmería y patotas pagas, lograron destituirlo en el 2016.

El 23 de febrero de ese año, Ayala iba a salir a trabajar. Cuando empezaba a cargar pasajeros en su unidad, desde atrás, le dan un golpe de puño. Siguió una brutal paliza realizada por dos personas. Escaparon, pero antes le dijeron: «Seguí siendo delegado y te va a ir peor». Ayala quedó inconsciente sobre el volante, con rotura de pómulo y tabique nasal. La ART no quería atenderlo y la empresa no le pagaba el salario.

El 16 de abril debería renovar su mandato como delegado en la 151, pero el tiempo que le llevo recuperarse la conducción del sindicato la uso para profundizar las amenazas a su familia y sus compañeros y para modificar los padrones, incorporando al personal jerarquíco, y las condiciones de la elección. El 13 de marzo del 2018 la empresa lo despidió y él continuaba en lucha por su reincorporación.

EXPTE. D- 2457 /20-21





Sin embargo, el Corto siguió participando en cada lucha de los trabajadores del transporte, apoyando e impulsando cada intento de organización allí donde surgía, en CABA o el conurbano.

Como referente de "choferes autoconvocados" denunciaba la crisis del sistema de transporte público, donde más de cien mil transportistas declarados esenciales y obligados a prestar servicios, en su mayoría, vieron afectados sus salarios, no cobrándolos o percibiéndolo en cuotas. Además de estar permanentemente expuestos al contagio, por los incumplimientos de los protocolos preventivos ante la pandemia de COVID 19.

Hoy, mientras festejan que van a pagarle millones a los buitres, y cuando se cuentan por cientos los trabajadores del transporte contagiados por COVID producto de la avaricia patronal, para la cual nuestras vidas no valen nada queremos recordar a Ayala con sus propias palabras. En una entrevista realizada por Anred, en mayo de este año, Ayala decía "El compañero tiene que ver que a los empresarios les bajaron 6500 millones de pesos a empresas que no prestan servicios, a empresas que le siguen robando al trabajador y al Estado. Estos empresarios están hundiendo al país. Está pandemia la estamos pagando los pobres y los ricos se están enriqueciendo"

Por todo lo expuesto, quiero decir "¡Marcos Ayala presente!" y solicito a los Sres. Legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

CLAUDIO DELLECARBONARA

Pte. Bloque Frente de Izquierda y de los Trabajadores H.C. Diputados Pcia. de Buenos Aires